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Грамматика. Занятие #2. ​THE PRESENT INDEFINITE (SIMPLE) TENSE  
Настоящее неопределенное (простое) время. 

 
 

INDEFINITE TENSES (Неопределенные времена). 
 
Неопределенные времена употребляются для выражения действия, которое 
происходит в настоящем, прошлом или будущем времени, но не указывает на 
его характер, продолжительность, завершенность и предшествование иному 
действию или определенному моменту в прошлом или будущем. Глаголы в 
неопределенном времени могут переводится на русский язык глаголами 
совершенного и несовершенного вида. 
 

Время (time) 
 

            Прошедшее                          Настоящее                        Будущее 
 

             Past Indefinite          ↑        Present Indefinite     ↑      Future Indefinite 
 
            I went (Я ходил)                    I go (Я хожу)                   Я will go (Я пойду) 
 
 
 

THE PRESENT INDEFINITE TENSE  
Настоящее неопределенное время. 

 
Present Indefinite - одна из временных форм глагола, которая употребляется 
для выражения действия, происходящего в настоящем времени. 
 
       Прошедшее                              ​Настоящее​                             Будущее  

 
                                            ↑        ​Present Indefinite     ↑  
                                                      I work (Я работаю)   
 
Настоящее время предусматривает, не только момент речи, но и более 
продолжительный промежуток времени. 
 
Для выражения действия, происходящего только в момент речи, существуют 
другие времена. О них мы поговорим в следующих уроках. 
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Утвердительная форма глагола в Present Indefinite во всех лицах 
единственного и множественного числа, кроме третьего лица ед. числа (he, 
she, it) совпадает с формой инфинитива (неопределенная форма глагола) без 
частицы -to: 
 
I work - Я работаю 
We work - Мы работаем 
You work - Вы работаете (Ты работаешь) 
They work - Они работают 
 
В третьем лице ед. числа добавляем окончание -s: 
 
He/She/It work​s​ - Он/Она/Оно работает. 
He/She/It run​s​ - Он/Она/Оно бегает. 
He/She/It help​s​ - Он/Она/Оно помогает. 
 
или -es (если основа глагола заканчивается на s, ss, sh, ch, tch, x): 
 
to dress одеваться - dresses (She dresses - Она одевается) 
to wash умываться - washes 
to teach учить - teaches 
to watch наблюдать - watches 
to mix смешивать - mixes 
 
на o: 
 
to go идти - goes (He goes - Он идет) 
 
Если основа глагола заканчивается на y c предыдущей согласной, то при этом 
перед es буква y меняется на i: 
 
to study изучать - studies (He studies - Он учится) 
 
НО: ​если перед y стоит гласная, то и к глаголу в третьем лице ед. числа 
добавляется только s: 
 
to play играть - plays  (He plays) 
to stay оставаться - stays 
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Окончание третьего лица ед. числа в Present Indefinite произносится так: 
 
[s] - после глухих согласных  
 
She works - Она работает 
He writes - Он пишет 
It helps - это помогает 
 
[z] - после звонких согласных и после гласных  
 
She reads - Она читает 
He sees - Он видит 
The bird sings - Птичка поет 
 

[iz] - после свистящих и шипящих звуков  
 
He dresses - Он одевается 
She washes - Она умывается 
The sun rises - Солнце встает 
The weather changes - Погода меняется 
 
 
Образование вопроса в Present Indefinite. 
 
Вопросительная форма в Present Indefinite образуется из вспомогательного 
глагола to do и инфинитива основного глагола без частицы to. 
Вспомогательный глагол ставится перед подлежащим: 
 
Do I work? - Я работаю? 
Do we work? 
Does he work? 
Does she work? 
Does it work? 
Do you live here in the city? - Вы живете здесь в городе? 
What does she say? - Что она говорит? 
 
Does your younger sister go to school? - Твоя младшая сестра ходит в школу? 
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Если вопросительное слово выступает в роли подлежащего, глагол to do не 
употребляется: 
 
 
Who goes there? - Кто идет туда? 
Whose brother goes there? - Чей брат идет туда? 
 
Образование отрицания в Present Indefinite. 
 
Отрицательная форма в Present Indefinite образуется из вспомогательного 
глагола to do, частицы not и инфинитива основного глагола без частицы to.  
 
I do not (don’t) work - Я не работаю 
We don’t work - Мы не работаем 
You don’t work - Вы не работаете (Ты не работаешь) 
They don’t work - Они не работают 
He/she/It doesn’t work - Он/Она/Оно не работает. 
 
В вопросительной отрицательной форме don’t и doesn’t ставятся перед 
подлежащим. 
 
Don’t you know him? - Разве вы его не знаете? 
Doesn’t your son go to school? - Разве твой сын не ходит в школу? 
Why don’t you go? - Почему вы не идете? 
 
В утвердительной форме Present Indefinite вспомогательный глагол to do может 
употребляться для усиления высказываемой мысли. В этом случае он стоит 
между подлежащим и инфинитивом основного глагола без частицы to: 
 
I do know that - Я действительно знаю это 
He does work there - Он действительно там работает 
 
 

Present Indefinite глаголов to be и to have. 
 
Глагол to be ​быть​ широко употребляется и как основной глагол и как 
вспомогательный для образования различных временных форм глаголов. В 
Present Indefinite он спрягается не по общему правилу: 
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I ​am 
He/She/It ​is 
We/You/They ​are 
 
Сокращения: 
 
I’m 
He’s/She’s/It’s 
We’re/You’re/They’re 
 
Вопросительная и отрицательная формы глагола to be образуется без 
вспомогательного глагола to do. 
 
В вопросительной форме глагол to be ставится перед подлежащим. 
 
Are you a doctor? - Вы доктор? 
Is your wife at home - Ваша жена дома? 
 
В отрицательной форме после глагола to be ставится частица not: 
 
She’s not my friend - Она не моя подруга. 
You aren’t happy - Вы не счастливы. 
 
Вопросительно-отрицательная форма to be: 
 
Am I not your friend? - Разве я не твой друг? 
Aren’t you tired - Неужели ты не устал? 
Isn’t he at home - Разве его нет дома? 
 
Глагол to have в Present Indefinite. 
 
Глагол to have ​иметь​ также употребляется и как основной, и как 
вспомогательный. Он служит для образования различных временных форм 
других глаголов. В Present Indefinite глагол to have спрягается так: 
 
I ​have 
He/She/It ​has 
We/You/They ​have 
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Вопросительная и отрицательная форма глагола to have в Present Indefinite 
образуется с помощью вспомогательного глагола to do (или без него): 
 
Do you have many friends here? (Have you many friends here?) - У вас здесь 
много друзей? 
 
 
Does she have a ball? (Has she a ball) - У нее есть мяч? 
 
 
Отрицание с глаголом to have образуется двумя способами: 
 

- с частицей not. 
 
I don’t have any red car (I haven’t any red car) - У меня нет красной машины. 
 

- с отрицательным местоимением no. 
 
I have no brothers - У меня нет братьев. 
 
Если глагол to have входит в состав устойчивого выражения (to have breakfast, 
dinner, supper, tea), вопросительная и отрицательная форма этих выражений 
образуются с помощью глагола to do. 
 
What time do you have breakfast? - В каком часу вы завтракаете? 
I don’t have dinner at home - Я не обедаю дома. 
 

Употребление Present Indefinite. 
 

Present Indefinite​ употребляется для выражения повторяемого или постоянного 
действия относительно настоящего:  

признаки: ​always — всегда, often — часто, usually — обычно, sometimes — иногда, never 
— никогда, everyday — ежедневно, on Mondays (и т.д.) — по понедельникам или другим 
дням, at weekends — на выходных. 

I go to school. (Я хожу в школу) 

He works. (Он работает) 

She comes here at six o’clock. (Она приходит сюда в 6 часов) 
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Present Indefinite​ употребляется для выражения действия, которое характеризует 
подлежащее постоянно или на протяжении настоящего периода времени: 

You read very well. (Ты очень хорошо читаешь) 

He dances very badly. (Он очень плохо танцует) 

Present Indefinite употребляется для выражения действия или состояния не 
ограниченного временными рамками и происходящего независимо от желания 
человека: 

Sugar dissolves in water. (Сахар растворяется в воде) 

Present Indefinite употребляется для выражения действия, происходящего в 
момент речи: 

● с глаголами, которые не употребляются в форме Continuous: to see, to hear, 
to know, to feel, to like to hate, to love, to understand. 

I don’t see anything. (Я ничего не вижу) 

I don’t understand it. (Я не понимаю этого) 

● если тот, кто говорит, лишь констатирует факт, а не передает действие как 
длящийся процесс. 

Here she comes. (Вот она идет) 

Present Indefinite​ употребляется для выражения ​будущего действия в 
придаточных предложениях времени и условия​, которые вводятся союзами when 
(когда); after (после того как); before (прежде чем, перед тем как); till, until (пока); as 
soon as (как только); if (если); unless (если не)  и пр: 

I’ll be here till you come. (Я буду здесь, пока ты придешь) 

Wait until I get my coat. (Подожди, пока я получу мое пальто) 

Present Indefinite​ употребляется для выражения запланированного будущего 
действия (в большинстве случаев с глаголами обозначающими движение). В таких 
предложениях обычно употребляются обстоятельственные слова, которые 
указывают на время действия. В соответствующих русских предложениях тоже 
может употребляться настоящее время: 

I leave Moscow tomorrow. (Я выезжаю из Москвы завтра) 
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Present Indefinite​ употребляется в связном повествовании для выражения действия 
или ряда последовательных действий в прошлом. Такое употребление Present 
Indefinite оживляет рассказ, события как бы происходят в момент речи. 

All of a sudden, one evening comes little Emily from her work and him with her.  

(Вдруг как-то вечером приходит крошка Эмили с работы и он с ней) 

В следующем уроке мы продолжим изучение неопределенных времен и 
разберем прошедшее неопределенное (простое) время (Past Indefinite (Simple) 
Tense). Вступайте в мою группу в Телеграм - ​t.me/englishwithrinat  
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